



Congrégation de la Mission

- LAZARISTES -

**Paris accueille les célébrations
pour les 400 ans de la
Congrégation de la Mission
- Lazaristes -**



Saint Vincent de Paul (Pouy 1581 - Paris 1660).
Béatification : 12 août 1729 par Benoît XIII.
Canonisation : 16 juin 1737 par Clément XII
Fête liturgique: 27 septembre

Le jubilé de la congrégation fondée par st Vincent de Paul réunira les cardinaux Iglic, Souraphiel et Rodé, plus de 20 évêques et 150 confrères. Les célébrations culmineront le 1^{er} mai avec une messe qui sera présidée par l'évêque auxiliaire de Paris.

La Congrégation de la Mission entre dans son mois anniversaire, durant lequel elle célébrera 400 ans d'histoire et de service avec une série d'évènements qui s'achèveront avec une Messe Solennelle le 1er mai à Paris.

Les festivités commenceront le dimanche 27 avril avec une rencontre de plus de 20 évêques et trois cardinaux de la Congrégation de la Mission, Franc Rodé, Bokalic Iglic et Berhaneyesus Demerew Souraphiel. Puis, plus de 150 confrères représentant les différentes provinces de la Congrégation, participeront à un **Triduum** de préparation qui se tiendra à la Maison Mère des Lazaristes (95 Rue de Sèvres, 75006) et qui consistera en une journée de prière (lundi 28); le Pèlerinage à Gannes et Folleville (mardi 29); et, pour finir, une journée de formation (mercredi 30).

Le moment culminant sera la Messe Solennelle du jeudi 1er mai, en l'église Saint-Eustache (Imp. St Eustache, Paris 75001), présidée par Mons.Emmanuel Tois, évêque auxiliaire de Paris, au cours de laquelle il rendra hommage à l'héritage spirituelle de Saint-Vincent-de-Paul et à l'engagement de la Congrégation avec l'évangélisation et le service aux pauvres.

Le Pape François : Un appel à la fidélité missionnaire

En décembre 2024, le Pape François a envoyé un message au Supérieur Général de la Congrégation, Père Tomaž Mavrič, CM, dans lequel il exprima sa proximité avec la famille vincentienne et son souhait que cet anniversaire soit une opportunité pour renouveler l'engagement missionnaire :

“Je prie pour que cet anniversaire significatif soit une occasion de grande joie et de fidélité renouvelée à la conception du disciple missionnaire, fondée sur l'imitation de l'amour préférentiel du Christ pour les pauvres”.

Ce message résonne aujourd'hui dans les presque trois milles membres de la Congrégation de la Mission, qui continuent d'évangéliser et de servir les plus pauvres dans 100 pays.

Le Saint-Père souligna l'importance de ce charisme pour la rénovation de l'Église et l'attention aux plus nécessiteux, spécialement dans les périphéries du monde. Il a également mis en évidence le rôle des jeunes dans cette mission :

“J'espère que les célébrations du quatrième centenaire soulignent l'importance de la conception de Saint Vincent du service du Christ aux pauvres (...). Je suis convaincu que son exemple peut inspirer de manière spéciale les jeunes, qui, avec leur enthousiasme et générosité, sont appelés à être des témoins audacieux et courageux de l'Évangile.”

L'héritage de Saint-Vincent qui continue de transformer des vies.

Fondée par Saint-Vincent-de-Paul en 1625, la Congrégation de la Mission est née avec la mission d'évangéliser les pauvres et former les prêtres engagés avec la charité et la justice.

La Congrégation de la Mission

Le but de la Congrégation de la Mission est de suivre le Christ évangéliste des pauvres. Cet objectif est atteint lorsque ses membres et communautés, fidèles à Saint Vincent :

- * Cherchent de toute leur force à revêtir l'esprit même du Christ, pour atteindre la perfection correspondant à sa vocation.
- * Se dédient à évangéliser les pauvres, en particulier les plus abandonnés.
- * Aident à la formation du clergé et des laïcs et les conduisent à participer pleinement à l'évangélisation des pauvres.

La Congrégation de la Mission est officiellement appelée Congregatio Missionis (CM). Aussi appelé "lazaristes" pour avoir eu son origine dans le Prieuré de Saint Lazare à Paris. Ils sont également reconnus comme "vincentians" dans les pays anglophones, en Espagne comme "Paules" et en Amérique Latine comme "Vincentinos".

La devise de la Congrégation : "Evangelium proclamant pauperibus misit moi", "Il m'a envoyé pour évangéliser les pauvres." Le 17 avril 1625 marque la date de son Institution, dans laquelle les seigneurs de Gondi – Famille des territoires dans lesquels monsieur Vincent a servi en tant qu'Aumônier – ont signé un contrat avec monsieur Vincent par lequel ils lui ont donné une pension afin de permettre la durabilité économique à son projet de Congrégation.



Mme. Françoise Marguerite de Silly et
M. Philippe Emanuel de Gondi

Le but spécifique, tel qu'indiqué par son nom officiel, est de faire des missions parmi les pauvres, en particulier les paysans qui, au moins à l'époque de la fondation, étaient très abandonnés. Puis Saint Vincent s'est rendu compte que les bons effets des missions seraient bientôt perdus s'ils n'étaient pas entretenus par de bons prêtres, et c'est pourquoi il s'est voué à ce ministère, d'abord avec les exercices spirituels des ordinands, ensuite avec les conférences des prêtres du mardi puis avec l'établissement et la direction des séminaires diocésains.

La Communauté dont avait rêvé Vincent de Paul était une réalité pleine de vie quand il mourut en 1660. Entre 1625 et 1654, il y eut 26 fondations, 19 en France, 4 en Italie, 2 en Barbarie et 1 en Pologne.

La Révolution de 1789, et la France presque dévastée, fut l'occasion d'une plus grande diffusion par le monde des missions, tant au Moyen-Orient qu'à l'extrême, tant en Amérique qu'en Asie. L'implantation missionnaire en Chine fut particulièrement significative.

Au début du troisième millénaire la Congrégation s'est élargie partout dans le monde à 39 Provinces, 5 Vice-Provinces et plus de 3000 membres

Saint-Vincent s'est rendu compte que servir les plus pauvres requérait une structure bien organisée, ce qui mena, en 1617, à fonder les Dames de la Charité, aujourd'hui Association Internationale de la Charité (AIC) et, en 1633, avec Sainte-Louise-de-Marillac, à fonder les Filles de la Charité, la même congrégation que celle à laquelle appartient Sainte-Catherine-Labouré, la voyante de la vierge Marie qui reçut la révélation de la Médaille Miraculeuse en 1830. Cette congrégation féminine est de type "révolutionnaire", selon les mots du Pape François, pour avoir rompu la tradition du cloître et apporté leur travail directement dans les rues, pour assister les pauvres et les malades.

Des missionnaires partout dans le monde ont témoigné de leur vies de la vitalité de l'Évangile : **François-Régis Clet** (1748-1820), missionnaire en Chine, martyr. **Bx. Ghébré Mikaël** (1791-1855), martyr en Ethiopie. **Saint Jean-Gabriel Perboyre** (1802-1840), martyr en Chine. **Évariste Huc** (1813-1860), missionnaire français, explorateur en Chine et au Tibet. **Jean-Pierre Armand David** (1826-1900), missionnaire en Chine, botaniste et zoologiste réputé, découvreur du panda géant en Chine. **Guillaume Pouget** (1847-1933), théologien et philosophe qui eut une grande influence sur les intellectuels, chrétiens ou non, de son temps (Bergson, Guitton, Alain, Chevalier, etc.). **Pedro Opeka** (1948-), fondateur d'Akamasoa, est connu pour le combat qu'il mène contre la pauvreté à Madagascar...

Depuis sa fondation, la Congrégation de la Mission a maintenu son engagement avec les plus nécessiteux, un travail qui aujourd'hui se manifeste dans des initiatives comme l'Alliance Famvin avec les personnes sans foyer, de laquelle fait partie la campagne « 13 maisons », inspirée dans le même esprit qui amena Saint Vincent à construire des maisons pour les pauvres en 1643.

Avec ce 400^e anniversaire, la Congrégation de la Mission réaffirme son engagement avec l'Évangile et le service aux pauvres, inspirés par la vision de Saint-Vincent-de-Paul.



La **famille vincentienne** et toute les personnes qui le souhaitent peuvent participer à toutes les messes au travers du streaming disponible sur la chaîne YouTube de la Congrégation.

*** * ***

Portes-paroles disponibles pour des interviews :

Père Tomaz Mavrič, CM

Supérieur Général de la Congrégation de la Mission
et des Filles de la Charité

Père Frédéric Pellefigue, CM

Visiteur Province de France

Père Salvatore Farì, CM

Directeur du Bureau de la Communication de la Congrégation de la
Mission.

Accréditations de Presse

Les journalistes intéressés pour assister à l'évènement peuvent
s'accréditer en envoyant un e-mail à
florenzia.falcone@lamachi.com

Agenda

Pour consulter l'agenda complet des évènements pour le 400ème
anniversaire de la Congrégation de la Mission
www.jubileum400cm.org

*** * ***

Contact de presse:

Florenzia Falcone

Téléphone: +34 644 674 798

E-mail: florenzia.falcone@lamachi.com

*** * ***

À propos de La Congrégation de la Mission

La Congrégation de la Mission, fondée par Saint Vincent de Paul en 1625, est une société de vie apostolique dédiée à l'évangélisation des pauvres et à la formation des laïcs, prêtres et religieux. Les membres de la Congrégation se consacrent à servir les nécessiteux et à vivre une spiritualité basée sur l'humilité, la simplicité et le zèle apostolique. Sa mission s'étend mondialement, reflétant l'engagement d'amener l'Évangile à ceux qui en ont le plus besoin.

Plus d'informations :

<https://congregatiomissionis.org/fr>



400 ans
1625 • 2025

Congrégation de la Mission

